



En ce qui concerne spécialement le domaine des vécus objectivants, des vécus doxiques dans lesquels nous prenons conscience de l' « étant », (...) c'est d'une manière générale l'*orientation doxique* correspondante que les psychologues ont habituellement en vue sous le nom d'attention. Toutefois celui qui, tout entier absorbé par la beauté d'une image, vit dans ce plaisir qu'il y prend et non dans la croyance à l'être (*im Seinsglauben*), non dans l'intention dirigée vers l'étant, et de même celui qui, dans l'accomplissement d'un travail, vit tout entier dans son accomplissement volitif, sont également dits dans la vie courante « attentifs », attentifs à la beauté, au déroulement du travail dans ses différentes phases jusqu'à l'œuvre achevée. (E. Husserl, *Erfahrung und Urteil*, Meiner, § 18, p. 84, trad. Souche-Dagues modifiée.)

Engel W., « Optische Untersuchungen am Ganzfeld: I. Die Ganzfeldordnung », *Psychologische Forschung*, vol. 13, n°1 (1930), p. 1-6.

Metzger W., « Optische Untersuchungen am Ganzfeld. II. Zur Phänomenologie des homogenen Ganzfelds », *Psychologische Forschung*, vol. 13, n°1 (1930), p. 6-29.

Metzger W., « Optische Untersuchungen am Ganzfeld. III. Die Schwelle für plötzliche Helligkeitsänderungen », *Psychologische Forschung*, vol. 13, n°1 (1930), p. 30-54.